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EDITO :  

 Nous voilà récompensés 

par un label touristique et 

territorial « commune à 

découvrir » à l’occasion 

de la cession 2024. Nous 

n’avions rien demandé, 

mais une telle reconnais-

sance fait toujours plaisir. 

Du coup, il y aura un pan-

neau (avec horloge sym-

bolique) positionné à cha-

cune des entrées du villa-

ge. Nous devons désor-

mais assurer un accueil 

digne de cette distinction. 

Cela risque fort de nous 

amener encore plus de 

monde. Nous avions pu 

voir des gens de passage 

qui se posaient pour une 

nuit avec leur camping-

car sur la place de la mai-

rie ou tout autre coin du 

village. Nous voyons tout 

au long de l’année, des 

petits groupes ou les cou-

ples de randonneurs 

avec leurs enfants ou en-

core des sportifs avec 

leur VTT ou en short-

baskets. Les amoureux 

de notre environnement 

ne manquent pas. Le 

plus souvent, ils avaient 

été attentifs aux réseaux 

sociaux ou à l’événement 

que constitue désormais 

le Trail du quartz.  

Alors, nous nous som-

mes appliqués grâce à 

des bénévoles à rétablir 

nos pistes, souvent en-

dommagées par les ora-

ges ou barrées par des 

arbres déracinés.  

Nous continuons à amé-

liorer la signalétique pour 

rendre le plus opération-

nels possibles nos cir-

cuits (chemin des maqui-

sards, chemin des dix 

fontaines, sentiers des 

trois cascades ou encore 

balade au fil de l’Ariège). 

Et puis, il y a aussi nos 

fontaines qui attirent par 

la pureté de l’eau. Bon 

nombre de gens du voisi-

nage viennent remplir 

leurs bidons.  

Dans la foulée, nous 

avons choisi de repren-

dre la peinture des pla-

ques de rues qui deve-

naient usagées et pres-

que illisibles.  

Nous allons aussi, bien 

marquer les entrées du 

village. En venant de 

Foix, vous pourrez remar-

quer que nous avons fait 

repeindre  les volets et 

les portes aux couleurs 

lie-de-vin, depuis toujours 

utilisées à Prayols.  

Nous tenons à remercier 

particulièrement les pro-

priétaires concernés par 

ce secteur et qui ont bien 

voulu poursuivre avec ce 

ton, tout en prenant à leur 

charge, bien sûr, cette 

réfection de peinture.,  

En arrivant de Tarascon, 

c’est au sol que l’entrée 

sera matérialisée par des 

dos-d’âne pour inviter les 

automobilistes à ralentir.  

Une réunion d’information 

sera proposée aux habi-

tants avant le démarrage 

des travaux (fin avril-

début mai) : vous en se-

rez informés.  

Et dire que certains d’en-

tre nous ont connu une 

route fréquentée par des 

troupeaux de vaches et 

des charrettes qui déam-

bulaient à longueur de 

journées avec certes 

moins de véhicules mais 

piétons, cyclistes et ani-

maux étaient respectés. 

Mais ça s’était avant.  

Enfin, n’oublions pas le 

monument national des 

Guérilleros espagnols, ce 

qui nous vaut également 

des visites régulières 

d’un public concerné. 



 

 

Un budget équilibré 

Après la réalisation du pôle technique et asso-

ciatif et les aménagements nécessaires pour 

entreposer le matériel de la commune ainsi 

que celui des associations, et après avoir per-

çu les subventions et la TVA relativement à ce 

projet, nous pouvons y voir plus clair dans les 

finances communales.  

Nous pouvons désormais envisager d’autres 

projets comme celui de la réhabilitation de l’a-

telier municipal en bistrot associatif ou encore 

la sécurisation de la route départementale 

avec une marge qui nous permet d’avancer 

l’argent nécessaire à ces projets tout en per-

cevant avec le décalage qu’il se doit les sub-

ventions et la TVA.  

Le budget nous permet également de faire fa-

ce aux imprévus comme les dégâts dus aux 

intempéries pour lesquels nous n’avons pas 

d’aides spécifiques ou à des pannes suscepti-

bles d’arriver sur nos engins municipaux. 

Nous pouvons également effectuer des mises 

à jour sur l’aire de jeux ou encore pour la ré-

fection des plaques de rues ainsi que pour des 

peintures de façades, volets ou murs inté-

rieurs de nos logements, l’achat   de logiciels 

qui devient indispensable pour la comptabilité, 

la gestion du cimetière ou encore le cadastre. 

En plus, certains crédits arrivent à leur terme.  

Tout cela nous permet de ne pas toucher aux 

impôts locaux, notamment à la taxe foncière 

(seules les bases seront reprises selon les 

propositions de l’Etat, ).   

Ce budget adopté lors du conseil municipal du 

jeudi 20 mars est consultable en mairie. 

Voirie départementale 

Les travaux de sécurisation de la route dépar-

tementale vont se concrétiser dès lors que 

nous avons obtenu  les aides demandées 

dans le cadre des amendes de police.  

Première phase prochainement, côté sud 

(direction Ginabat) avec notamment l’aména-

gement de deux plateaux traversant.  

Deuxième phase en 2026, côté nord (direction 

Ferrières) avec voie unique et feux rouges.  

Un aperçu  est donné par les photos de la der-

nière page.  

Voierie communale 

Quelques opérations d’urgence ont été néces-

saires et la commune a dû s’exécuter sans 

qu’on ait le temps de demander des aides fi-

nancières. C’est le cas de la route des ha-

meaux. Après l’intervention des employés mu-

nicipaux qui ont dû sécuriser un éboulement 

potentiel, nous avons dû faire appel à une en-

treprise pour préserver cette paroi et le che-

min de la Carole qui se trouve être au-dessus. 

Les infiltrations d’eau sont souvent à l’origine 

de ces désagréments qui ont dû obliger des 

interventions sur d’autres lieux de la commune 

pour dégager des souches ou de gros arbres 

déracinés.  

Plaques de rues 

Voilà quasiment vingt 

ans que nous avions 

fait réaliser des pla-

ques de rues avec le 

logo de Prayols et les 

couleurs adéquates. 

Avec le temps, elles méritent un coup de jeu-

ne. Elles sont en aluminium et  nécessitent un 

« thermolaquage » avec passage au four pour 

refaire le fond blanc . Les agents municipaux  

reprendront  les écritures et le logo en couleur. 

Budget  - Voirie 



 

 

Travaux en régie  

David Demoulin et José Antunes ont eu des 

taches diverses et variées à effectuer et leurs 

compétences ont été appréciées dans des do-

maines aussi différents que la mécanique, le 

bâtiment, les espaces extérieurs… Il a  fallu 

souder une nouvelle fois la barrière des pistes.  

Il a fallu réparer des machines, en plus de l’en-

tretien habituel, puis procéder à l’élagage dans 

divers lieux soit des arbres déracinés, soit des 

espaces exposés, puis nettoyer les rigoles sur 

les pistes et dans les hameaux, après orages.  

L’appartement de l’école a été repeint, l’atelier 

municipal, bistrot à venir, a été dégrossi avec 

démolition des cloisons. Ils interviendront à 

nouveau dans l’aménagement et la réfection 

du bistrot en complément des entreprises. 

 

Des éléments du City Parc ont été remplacés 

(jeux à ressort), suite au passage de l’APAVE. 

Des urgences se présentent, parfois même le 

week-end. Des arbres sont déracinés et blo-

quent des accès. Des éboulements comme ce-

lui de la route des hameaux ont nécessité des 

interventions qui ne peuvent pas attendre.  

Mais le besoin d’appliquer les règles de sécuri-

té nous oblige à faire appel à des entreprises 

comme pour compléter l’élagage (avec Ronan 

Fraisse, jeune entrepreneur originaire de 

Prayols). Il en va de même lorsqu’il s’agit de  

remettre en état, sur le plus long terme, les 

routes barrées par  un affaissement de terre ou 

par des souches d’arbres. 

Il a fallu protéger par des grosses pierres les 

bâches d’eau qui  ont été implantées pour ser-

vir en cas d’incendie. Les véhicules ne doivent 

surtout pas stationner dans ce périmètre. 



 

 

 Entretien des sentiers  

A l’initiative de Didier Laguerre et  sous la res-
ponsabilité de Pascal Philip, un groupe de bé-
névoles s’est constitué pour l’entretien des pis-
tes forestières et des chemins de randonnée. 

Le travail a consisté à couper les arbres 
(jeunes pousses) ou souches mortes, à cons-
truire des marches côté rive gauche du ruis-
seau, et nettoyer le pied de la cascade. Soit un 
peu moins de deux heures de travail.. 

La bonne humeur est toujours au rendez-vous. 
Quelques mercis spéciaux : le premier à Ga-
briel, 15 ans (on espère que d'autres jeunes 
viendront le rejoindre) et Julien Faizandié qui a 
quasiment fait l'aller-retour depuis Montpellier 
pour participer. 

Merci aussi, à Patrick et Serge qui ont préparé 
et servi le repas de midi, une daube-patates 
digne d'un trois étoiles ! La viande avait été of-
ferte par les chasseurs. Merci à Jean-Luc leur 
président. Les patates (de Prayols) et le vin (de 
son domaine de Siguer !) ont été offerts par 
Pascal Philip. 

C’est une dizaine sur les vingt-quatre volontai-
res potentiels qui ont assuré le nettoyage des 
alentours de la cascade de La Piche.  

une nouvelle sortie est prévue pour le samedi 5 
avril. Il manque à scier quelques souches ou 
arbres couchés par le vent, à finir de nettoyer 
quelques coins, et peut-être, mettre l'accent 
sur certaines parcelles à Roussillou. La source 
qui est au pied du grand mur de pierre mérite 
aussi d'être mise en valeur. On verra comment. 
L’idée a été évoquéei de couper quelques 
troncs à hauteur de siège pour faire un petit 
coin pique-nique et mettre un ou deux bancs. 

Exceptionnellement, comme il s'agira de la der-
nière sortie du genre, on mangera sur place 
(grillades), en espérant que nos préposés aux 
cuisines nous suivent !  

Complémentairement, un autre groupe plus 

réduit a choisi de matérialiser des boucles pour 

les randonneurs. Sous l’impulsion de Stefan 

Peccini et avec la collaboration de Gisèle Cas-

ta, Jean-Pierre Casta on a parcouru les quatre 

cheminements retenus : le chemin des trois 

cascades labellisé par l’Agglo (matérialisé en 

jaune), le chemin des maquisards (en violet), le 

chemin des dix fontaines (en vert), le fil de 

l’eau tout au long de l’Ariège (en bleu). Cela 

doit permettre à chacun (habitants de Prayols 

ou visiteur) de se repérer et de ne pas s’égarer 

parfois jusqu’au Prat d’Albis. C’est vrai que le 

chemin de la transhumance pourrait constituer 

une autre possibilité. 



 

 

 

SMECTOM - Plan Communal de Sauvegarde  

SMECTOM  

Le SMECTOM est dans l’incapacité de mettre le 

broyeur collectif à disposition pour le mois d’avril 

car ils doivent renouveler leur engin et ce ne se-

ra qu’à la mi-novembre qu’il sera possible de 

bénéficier de ce service collectif. Toutefois, vous 

pouvez profiter de la location gracieuse d’un 

broyeur individuel à condition d’avoir suivi la for-

mation (voir ci-contre).  

Pour le compost, il faut aller par derrière l’église 

pour l’utilisation car c’est plus pratique pour y 

accéder en camion. En ce qui concerne le com-

post au cimetière, certains l’utilisent comme il se 

doit mais on rencontre encore trop de dépôts 

avec les vases en plastique . 

Enfin, sachez que désormais, chaque fois que 

vous mettez votre poubelle verte à relever, il 

faudra s’acquitter d’une redevance de 7€, autant 

bien la remplir avant (c’est fait pour cela). 

Plan Communal de Sauvegarde 

Nous nous sommes réunis pour une mise à jour 

du Plan Communal de Sauvegarde que nous 

avions présenté en 2023. Autour du Maire et 

d’un de ses adjoints, Lionel Glinka, avaient pris 

place Patrick Palumbo pour l’organisation de la 

sécurité, Christine Palumbo pour l’organisation 

des soins, accompagnée par Sophie Colomban 

en qualité d’infirmière spécialisée en psychologie 

ainsi que par Alain Broc qui a été pompier béné-

vole. 

Nous savons pouvoir compter sur d’autres per-

sonnes de la commune en cas de besoin, à com-

mencer par nos employés communaux mais aus-

si d’autres qui sont disposés à apporter leurs 

compétences le moment venu.   

Comme cela a été demandé par la Préfecture, 

nous avons pris en compte les risques d’inonda-

tion et d’incendie. Du matériel sera disponible 

pour les soins éventuels et le confort de base si 

nécessaire. Un tintement particulier des cloches 

de l’église sera réservée à cet effet. La salle po-

lyvalente serait le lieu de ralliement, sauf si une 

inondation très peu probable nous obligeait à 

monter vers les hameaux. En matière d’incendie, 

il faut dire que la commune est à jour pour la 

DFCI et qu’il existe soit une bâche, soit une bor-

ne incendie dans un rayon de 400m pour tout 

résident de la commune. Enfin, un système de 

vannes est fonctionnel à plusieurs points de la 

forêt.                                                               

Pour les risques d’épidémies ou de canicule, les 

référents de quartiers rentreront en jeu.  



 

 

Histoires d’antan  -  Avec nos associations  

Des nouvelles de la chorale 

La chorale Corde Vocale, sous la direction de 
Eric Pédoussat, est composée de 57 choristes. 
Le concert de Noël donné à Prayols le 21 dé-
cembre a rassemblé près de 130 spectateurs.  

Pour l'année 2025, le chef de chœur a décidé 
de monter le curseur d'un cran, ce qui deman-
de aux choristes plus d'attention et de travail 
personnel à la maison. Des chansons nouvelles 
style « Il y aura toujours un rendez-vous », « 
Sous le ciel de Paris »,  « Ethiopie », interpré-
tées parfois à six voix demandent en effet une 
attention soutenue.  

Grâce à une gestion rigoureuse, les finances 
de l'association sont saines et autorisent des 
répétitions supplémentaires, voire un stage. 
Quelques dates sont programmées e attendant 
d’être complétées : fête de Montoulieu (concert 
le 25 juillet) et de Prayols (mardi 12 août).  

Corde Vocale chantera le 8 juin à l'occasion de 
la messe, en l'église de Saint-Paul-de-Jarrat et 
au monument aux Morts où les choristes inter-
prèteront « Le chant des partisans », « La Mar-
seillaise » et « L'ode à la joie ». 

ACCA                                                                    

Une saison satisfaisante s’achève avec 25 san-

gliers tués, 4 cerfs, 4 biches, 2 chevreuils. Mais 

ce fut surtout l’occasion d’enregistrer de nou-

velles adhésions de Prayolais, des jeunes en 

particulier. 

Anim 236 

Tout est sur les rails 

pour le trail 2025 avec 

déjà un maximum d’ins-

crits (courses de 21 km, 

13 km, 5 km et marche). 

Les places sont limitées.  

Bien vivre à Prayols  

On teste le baby foot qui 

vient d’être livré avant 

l’ouverture du bistrot. 

Foyer rural 

Le samedi 26 avril de 15h à 17h30, sera mis  

en place un atelier de construction d’un hôtel 

d’insectes qui sera installé sur place au niveau 

du jardin partagé dans le cœur du village. En-

fants avec leurs accompagnateurs ou toute per-

sonne intéressée seront les bienvenus.  

Concours de photos  

Jusqu’à fin mai, vous pouvez nous faire parve-

nir vos clichés sur la commune de Prayols 

(juste des paysages). Selon la participation, 

une exposition pourrait être proposée en juin et 

une sélection faite à cette occasion.  

Le saviez-vous ? 

En 1857, certaines communes se plaignaient 
des « dévastations » exercées par les loups de-
venus trop nombreux. Une battue de grande 
ampleur est alors organisée par arrêté du 2 juil-
let 1857. La battue commencera par la forêt de 
Prayols, peut-on lire dans des documents. 40 
traqueurs issus de ce village et de celui voisin 
de Ferrières, seront nécessaires pour être en 
place à 5h et se diriger vers le sommet de la 
montagne à la rencontre des traqueurs de Mon-

toulieu et d'Amplaing, 50 au total. Les habitants 
de Ganac et de St-Pierre-de-Rivière, fourniront 
100 traqueurs, ceux de Brassac, Serres-sur-
Arget, Bénac et St-Martin en fourniront 200. 
Ceux d'Alzen fourniront 50 hommes. Sentenac-
de-Sérou, Montagagne, Esplas, 100 au total. Ils 
marcheront en ligne pour se diriger vers la forêt 
d'Andronne où les loups trouveront refuge. 
Tous les tireurs seront placés dès 4h du ma-
tin ». Malgré l’importance de ce déploiement  on 
ne connaîtra jamais les résultats de cette battue 



 

 

Patrimoine : notre église  

Brutus Milo est un 
jeune de 16 ans qui 
habite  Saint Pierre 
de Rivière, dans la 
vallée de la Barguil-
lière. Il est organiste 

de l'église d'Ax-les-Thermes et sonneur de 
l'église de Brassac. Pour l'orgue, il a été formé 
pendant 3 ans à l'antenne de la schola canto-
rum de Paris.  

Du coup, il s’intéresse aux églises du secteur 
et il nous a consacré un article sur les cloches 
de l'église Notre-Dame de l'Assomption de 
Prayols..  

La première et la plus grosse Cloche fut coulée 
en 1899 par la fonderie Vinel à Toulouse. 

Elle donne comme note musicale le Fa#3 et 
pèse entre 700kg et une tonne. 

Cette Cloche avait certainement une petite 
sœur, qui a été refondue dans les années 70 
par la fonderie Bollée à Orléans. Cette même 
Cloche donne pour note musicale le La3 et pè-
se environ 400 kg. 

Ces deux cloches 
sont équipées pour 
sonner en volée tour-
nante. Ce mode de 
sonnerie consiste à 
faire tourner les clo-
ches, plutôt que ba-
lancées comme on 
en a l'habitude de 
voir. Malheureuse-
ment, l'état du beffroi 
(charpente qui porte 
les cloches) étant 
dans un état assez 
préoccupant, les clo-
ches sont aujourd'hui 
à l'arrêt. Elles son-
nent uniquement par 
tintement, avec des 
marteaux électriques 
qui les frappent. Le 
coût de réparation du 
beffroi étant particu-

lièrement élevé, 15 000€ environ, nous préfé-
rons éviter de sonner les cloches à la volée. 
Pour le Plan Communal de Sauvegarde, cela 
aurait été opportun afin d’avertir la population, 
mais on a choisi un tintement spécifique qui 
sera testé à cet effet.  

Un entretien a lieu tous les ans avec l’entrepri-
se Bodet. Nous avions dû effectuer des travaux 
conséquents pour rétablir les dommages créés 
par les pigeons au niveau du clocher. Il y avait 
eu des travaux  de peinture et de réhabilitation 
des murs abîmés par l’humidité.  

Nous avons eu enfin à nous occuper des chau-
ve-souris qui avaient trouvé refuge dans la sa-
cristie. Nous avons profité de l’hiver où elles 
émigrent vers d’autres lieux pour obstruer les 
passages avec du grillage. 

L’église de Prayols 
a dû être recons-
truite à la suite d’u-
ne inondation en 
1864 et le cimetiè-
re a dû être dépla-
cé. Il s’avère que 
l’orientation Nord-
Sud a été décidée 
pour mieux enten-
dre les cloches 
dans les hameaux. 
Or, les églises ont 
en principe la nef à 
l’Est.    



 

 

Etat civil  

Informations diverses 

Décès : Denise SEGUELA née ESTEBE est 
décédée le 26/01/2025 ; elle aurait fait 100 ans 
le 13 avril. A son frère Maurice, à ses enfants 
Jean-Louis, Daniel, Monique nous adressons 
tout notre soutien ainsi qu’à toute sa famille. 

 

 

 

 

 

 

 

Naissances : le 18 février 2025 , Debby DE-
BARD et Luc PACHECO résidant 5 placette de 
l’église ont eu la joie d’accueillir dans leur foyer 
leur fille Lily. Toutes nos félicitations. 

Dates à retenir 

22 mars à 20h30 : loto de la pétanque. 

27 mars à 18h à Ferrières : réunion ouverte à 

tous sur la fin du cuivre remplacé par la fibre. 

12 avril à 9h30 : rendez-vous sur la place de la 

mairie pour une rando au fil de l’Ariège avec 

David, un intervenant de la gym à Prayols, mar-

che suivie d’un repas à 12h30 et c’est ouvert à 

tous (inscription obligatoire au 06.65.24.38.57).  

12  avril à 20h30 : lecture à voix haute et chan-

sons par un groupe constitué de sept lectrices, 

« Eclats de lire », sur le thème des « Lettres de 

prison de Rosa Luxembourg ». Participation au 

chapeau. 

23 avril à 18h30 aux Forges de Pyrène : pré-

sentation par l’Agglo du PLUi (ouverte à tous).  

4 mai : trail du Quartz.   

21 juin : fête de la St Jean avec  le Comité. 

Eclairage public 

Nous avons déjà assuré des économies avec 

l’extinction de l’éclairage à partir de 23h jusqu’à 

6h. Pour la période d’été (du 1er mai au 31 

août), nous allons mettre en place d’autres ho-

raires (extinction à minuit et pas d’éclairage ral-

lumé le matin).  

Par ailleurs, nous nous sommes positionnés 

afin de poursuivre et de finaliser le programme 

de remplacement de l’éclairage public par des 

LED . 

Sécurisation RD8 

Voici un avant-goût de la sécurisation de la 

RD8 avec élargissement des trottoirs et posi-

tionnement de feux tricolores. Des travaux ont 

nécessité la pose d’un échafaudage et des feux 

au cœur du village (au frais du demandeur).  

Cela nous a permis de faire repeindre les vo-

lets et portes des logements communaux.  


